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▶▶今月の主な記事
新年のごあいさつ 理事・監事・支部長・副支部長の

合同忘年会
普通救命講習Ⅰ開催 組合今昔④

1 ～ 3 4 5 6

要望に応えられる組合に
代表理事　田中　守
　通常総会後、6月18日大阪府北部地
震・7月以降も豪雨、大型台風12号
20号21号と続き被害が拡大していく
中、追い打ちをかけるように北海道胆
振東部地震が発生。人・物ともに多く
の被害が出ており、今日に至っても復
旧のめどが立たないところも多くあり
ます。このように一度に多くの被害に
見舞われることは私たちも過去に経験
しえなかったことであります。組合員
の皆様におかれましてもご苦労が絶え
ないのではないかとご推察申し上げま
す。このような状況の中、支部長を中
心に組合員及び職員の皆様と共に日々

組合活動にご尽力いただき感謝にたえ
ません。
　10月には、支部長さんたちから要望
の多かった「パソコンCAD講習会」を
開催いたし好評を得ました。今後も継
続していく方向で検討しております。
　また、建設協組ニュース10月号でも
お知らせいたしましたが、災害安否確
認システム「安否コール」を導入いたし
ました。今後運用方法等の説明会を開
き組合員の皆様に活用して頂けるよう
にしていきたいと考えております。
　11月には、『建ちゃんまつり』につい
てのアンケート調査を実施いたしまし

た。その結果を
踏まえまして、
2019年9月に
梅小路公園で開催することが理事会で
決まりました。具体的な企画等につき
ましてはこれから煮詰めていく予定で
す。沢山のご意見をお寄せいただきた
いと思っておりますのでよろしくお願
い申し上げます。
　本年も皆様の要望を取り入れながら
活動を進めていきたいと思っておりま
す。なお一層のご協力・お力添えをい
ただきますよう、よろしくお願い申し
上げます。

　昨年は地震と二つの台風の洗礼を受
けて、皆さん忙しく走り回っておられ
ることと推察いたします。災害の復興
を担うのは地域に根ざした工務店です。
屋根瓦屋さんも今年度中は営業しなく
ても仕事があまっている状態だと聞き
及びます。しかし、今こそひとつひと
つしっかりとした仕事をこなし、私た
ちの技術力を示す好機です。地域に密
着した営業努力を続けていきましょう。
　組合も今年は成果があらわれる年に

なる予感がします。だとしたら暗中模
索を繰り返してきた一年は無駄ではな
かったと言う事です。一見、無駄と思
えることの積み重ねで前進してゆく。
年を取ると頭の回転も遅くなる。歩み
ものろいし眼も悪い。しかし、職員が
安心して定年まで働けるような経営基
盤を整えるのが私の仕事です。今後何
十年も組合が続くような経済基盤を築
くのです。そして、次は若い人たちが
力を発揮する番です。頭も眼も足も悪

い老人は若い人の妨げになってはいけ
ない。逃げるのではない、でもいつま
でも頼らないでください。成果は上っ
てきている。君たちの時代だ。
　去年のノーベル医学生理学賞本庶佑
氏の新薬「オプジーボ」は人間本来が
持ち合わせている免疫システムに働き
かけてガンを撲滅してゆくらしい。私
たちの組合も組合員の良識と職員の努
力で本来の自浄作用が働いて再生して
いる。負けはしない、私たちの勝利だ。

新年明けましておめでとうございます�
専務理事　前川　充
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　新年あけましておめでとうございます。
　さて、今年の干支は「己亥（つちのと・い）」です。「己（つち
のと）」は明るい中天の太陽、「亥（い）」は暗闇の新月を象徴し
ているそうです。そんな組み合わせの年だからと言うわけで
はないが、2019年は1年間で2回も日食が観測できる非常に
貴重な年だそうです。
　では「己亥」はどんな年になるのでしょう。「己亥」という干
支は、十干である「己」と、十二支の「亥」の組み合わせで成
り立っていて、十干とは太陽の運行を基準にして日の出から
日の入りまでを10等分し、そこに生命の生から死までを投影
して表現したもの。十二支とは月の満ち欠けを基準にして同
じ様に生命の循環を投影したものです。
　「己」は、生命が横溢して真っ盛りを迎えた時期を指し、同
時に正しい姿の自分という意味がある。そう聞くと絶好調な
自分をイメージしますが、中国には古くから中庸思想という
ものがあるそうです。これは何事もほどほどが良し、行き過
ぎるとマイナスになるというもので、絶好調が故の落とし穴
が潜む年ということでもあります。
　「亥」という漢字はイノシシの骨を表した象形文字で、そこ

から硬い・根ざす・兆すといった意味に使われていて。更に、
「亥」に「きへん」を付けると「核」という文字になる。「核」は
木の硬い部分を表す会意文字で、物事の中心という意味も持
つようになりました。
　このように「亥」は、非常に安定した状態で始動を待つ準備
期間を意味していて、まさに次の段階へとステップアップす
るタイミングをじっと狙って待っているといったイメージで
しょう。この太陽と月という2つの異なる組み合わせで万物
の生命の理を表現しようとしたのが干支です。それからする
と2019年の干支である「己亥」は、ステップアップする充実
したタイミングにありながら、どうも調子に乗るとチャンス
を逃す年になると暗示しているみたいです。
　それにしても何とも絶妙なバランスを求められる1年で
しょうか。しかし、調子に乗り過ぎず、迷わず継続し続ければ、
先々に大きなステップアップが望めるかなり良い年になると
思います。2019年はイノシシ年だけに、絶好調な時ほど猪
突猛進で進みたくなるものですが、そこはグッとこらえて平
常心でいることで落とし穴を回避し、将来にもっと大きな花
が咲く年にしましょう。

　組合員の皆様におかれましてはつつがなく新しい年をお
迎えのこととお慶び申し上げます。昨年度は組合に取りま
して大変な試練の年でした。短期間に劇的な変革を求めら
れました。様々な問題が起こり、ひとつひとつが一筋縄で
は行かないものばかりでした。そしてなかなか解決の糸口
がつかめず、むしろ芋づる式に他の問題も掘り起こされ、
もがきながらも組合員や職員の皆様に協力していただき、
荒波の中をこぎ続ける小舟のようになんとか進んでまいり
ました。そして、ようやく今まではずれていた欠片が少し
ずつですがうまく形作られて来ました。出来なかった状態
が長く続いていましたが、今年はその形が組合員の皆様へ
見えるようになって行くのではないかと確信しています。
建ちゃん祭りも行うために、また継続できるように準備し
ています。
　今年の2019年は新元号に増税（泣）、来年2020年はオ
リンピック、2025年には万博と時代のうねりがすごい勢
いで近づいて来ているのを感じます。その中で光を失わぬ
よう、この組合が10年、20年先、次の世代まで残って行
くために皆さん一人一人の力をお借りしながら組合でなけ
れば出来ない形を作り出し、ますます組合員の皆様の役に
立てる組合に変わり続けるように努めてまいりたいと思っ
ています。
　本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

新年明けまして�
おめでとうございます
副理事長　田中　宏樹

「落とし穴に落ちる？落ちない？」� 総合事業部　部長　谷口　弘樹

　皆様、新年明けましておめでとうございます！
　新たな年がスタートし、今年一年が皆様にとって素晴ら
しい一年になる事を願います。
　さて、去年は地震、台風と立て続けに災害に見舞われ、
被害に遭われた方も沢山おられたかと思います。いまだに
屋根にはブルーシートが掛りっぱなしで復旧の目途が立た
ないお宅が多く見受けられます。私も工務店をしていて70
件程被害の連絡を頂き、社員と共に駆けずり回りましたが
その半数以上がやはり応急処置のままで手が付けられてい
ません。
　待っておられる方の事を考えるともどかしく、無力感に
さいなまれます。そんな思いをされている組合員さんも沢
山おられるのではないでしょうか？
　人材不足が叫ばれている中、毎年こんな災害がやって来
るとしたら、たちまち建築業界は立ち行かなくなってしま
います。人が集まる魅力ある建築業界にする為に組合だか
らこそ出来ることが有るのではないかと改めて感じました
し、どうすればそれが出来るのか模索していかなければな
らないと思いました。
　皆さん、今年も宜しくお願いします！

新年ご挨拶�
副理事長　宮下　茂一
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　新年明けましておめでとうございま
す。昨年度はリース部門のヤード責任
者として、又主任として忙しい日々を
過ごしてあっという間に一年が駆け抜
けて行きました。景気回復が叫ばれて
いる状況の中で、確かにリーマンショッ
ク以降落ち込んだリース利用者の皆様
がここ数年増えてきております。昨年

は九月の上旬に、私が経験した中で最
もすごい台風が近畿地方を直撃して、
あちこちの建物で被害を受けました。
その修繕の為、仮設材の利用者が多く
なり年末に向けて特に忙しい日々が続
きました。本年度は、台風の様な突発
的な要因で利用者が増えるのではなく、
企業努力で増やして行きたいと思いま

す。その為には、どのように行動を起
こして行けばいいかを頭を悩ませなが
ら考えて行きたいと同時にヤード部門
責任者として自部門作業の管理と効率
化を徹底的に考えて行きたいと思いま
す。
　最後に本年もどうぞ宜しくお願いし
ます。

　新年あけましておめでとうございま
す。
　昨年は入れ替わりの時期でもあり、
組織活動が停滞していたように感じま
す。また、私自身も入社して4ヶ月が
経とうとしています。少しずつではあ
りますが、組合員の方たちとご挨拶す

る機会も増えて参りました。早く覚え
て頂けるように、本年度は気持ちを新
たに入れ替えて組織体制を構築してい
く所存です。そして「建ちゃんまつり」
の再会に向け理事・支部長さん、組合
員の皆様と盛り上げていけたらと思っ
ております。やはり皆様のお力添えが

あっての組織活動だと感じております。
また組合に入っていても中々組合員さ
ん同士の交流ができていないように思
いますので、組合の強みをいかして、
一緒に組合の輪を広げて突き進めるよ
うな“いのしし年”にしていきましょう。

　新年明けましておめでとうございま
す。昨年は、多くの組合員さん同様、
台風21号被害後は、対応策に追われ
る毎日でした。我が家も屋上の重さ
300kg程の電気温水器が倒れ、お風呂
に1週間以上入れず、自然の脅威を身
に染みて感じました。
　これからも来るであろう自然災害に
備えて、組合全体で、災害支援ネット
ワーク作りや不足する職人さんの育成

に取組まなければならないと思います。
　さて、今年度は五ヵ年計画で掲げた
建設工事事業の柱の一つ、第一事業委
員会で方針が決定した「マンションサ
ポート事業」がようやく実を結びそう
です。NPO法人マンション管理対策協
議会に加盟する各マンション住民を対
象とする事業説明会実施が決定しまし
た。地震対策の気運が高まるなか、石
山テクノ建設㈱さんが会員企業として

参加されている構造品質保証研究所が
開発した、「SRF工法」という耐震補強
工事を柱に、協力組合員による組合独
自のマンションサポート事業を伝える
絶好のチャンスと考えます。他の仮設
足場、左官工事業等、諸々の付帯工事
が組合員さんの仕事確保にも繋がって
行きます。必ず成功させたいです。

新年の挨拶� 総合事業部　主任　森川　伸治

気持ちを新たに� 組織部　日野　恵理

マンションサポート事業を成功させたい。
� 建設工事事業部　課長　山本　敬三



建設協組news Light　　 2019.14

建災防の各種講習
�●足場の組立て等作業主任者
日程：2月6日（水）、7日（木）
会場：京都建設会館
受講料：9,260円（税込）
テキスト代：1,650円（税込）
�●職長・安全衛生責任者教育
日程：2月14日（木）、15日（金）
会場：京都建設会館
受講料：13,370円（税込）
テキスト代：2,060円（税込）
�

�●職長のためのリスクアセスメント
日程：2月15日（金）
会場：京都建設会館
受講料：6,170円（税込）
テキスト代：2,060円（税込）
�●�フルハーネス型安全帯使用作業特別
教育
日程：2月5日（火）、2月21日（木）
会場：京都建設会館
受講料：8,470円（税込・テキスト代込）

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会京都府支部
〒604-0944　京都市中京区押小路
通柳馬場東入京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：��午前9時～

午後5時
※��ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。
　http://kensaibo-kyoto.jp/

労基協の技能講習
�●フォークリフト運転技能講習
学科講習
日程：2月1日（金）
会場：京都府中小企業会館
実技講習
日程：�平日コース：�

2月6日（水）～ 8日（金）
会場：京栄ニチユ
日程：�休日コース：�

2月9日（土）～ 11日（月）

会場：�全国農業協同組合連合会京都府
本部

受講料：28,500円（税抜）
テキスト代：1,500円（税込）
�●有機溶剤作業主任者技能講習
日程：2月7日（木）、8日（金）
会場：京都府中小企業会館
受講料：8,000円（税抜）
テキスト代：1,800円（税抜）

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※��受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

　11月29日（木）「玄品ふぐ　京都駅前
の関」にて合同忘年会が行われました。
　当日は職員を含め32名の方々にご
参加いただきました。
　はじめに2名の新入職員の紹介、あ
いさつから始まり、理事長のあいさつ
へと移りました。理事長のあいさつで
は組合の在り方、開催ができていない

建ちゃんまつり実現への意気込みをお
話されました。
　その後は辻本監事のあいさつで乾杯
となりました。お酒を交し合いながら、
有意義な時間を過ごすことができまし
た。今後、対等に意見の言い合える関
係を築けたらと感じました。

理事・監事・支部長・副支部長の合同忘年会

忘年会の様子
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建設協組の組合員さん、ご家族のご相談は初回無料です。
毎週木曜日10時～12時、1時～3時まで電話無料相談もあります。

毎月第一水曜日 午後1時半～4時まで組合本部にて出張法律相談実施中（相談無料）

0120－555－262無料電話
相談

法律Q&A��婚約を破棄されて困っています
�Ⓠ�　婚約相手から、突然、結婚でき
ないと言われたのですが、理由もわか
らず、このような婚約破棄は、自分の
気持ちとして受け入れられません。結
婚はあきらめないといけないのでしょ
うか。また、既に出してしまった結婚
式場の予約や婚礼家具等の購入にか
かった費用を請求することはできるの
でしょうか。

�Ⓐ�　結婚というのは、当事者が自由な
意思によって行うものであるため、婚
約したとはいえ、その後に一方が婚約
解消の意思を示した場合に、法律に
よって結婚を強制することはできませ
ん。
　もっとも、一般的な恋人同士の関係
を超え、婚約という段階に入った男女

は、お互いに結婚の成立に向けて誠実
に努力していく義務を負い、一種の契
約関係にあるとみられます。そのため、
一方による婚約の解消が、「正当な理
由」のない婚約破棄である場合、その
者は法的な責任を問われることになり
ます。
　裁判所も、婚約を不当に破棄した者
に対しては、精神的な損害（慰謝料）や、
結婚準備のための経済的損害について
支払いを命じています。ここでいう経
済的損害としては、例えば、結婚式に
向けた準備費用、新婚旅行の予約金、
購入済みの婚礼家具、さらには、結婚
するために仕事を辞めてしまって得ら
れなくなった収入（逸失利益）がこれに
当たります。
　そこで、問題になるのが、なにが「正

当な理由」に当たるのかという判断基
準ですが、これは、婚約成立までの過
程や、婚約破棄に至るまで経緯などプ
ロセス全体からみて、破棄の理由に合
理性があるか否かによって判断されま
す。「正当な理由」に当たりうる典型
例としては、不貞行為、暴力・虐待、
重要な事実についてのウソなどがあげ
られます。
　損害賠償を請求した場合でも、そも
そも婚約が成立していたといえるかに
ついて争われるケースも少なくありま
せん。いずれにしても、事案に応じた
対応が求められますので、弁護士にご
相談ください。

� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　森田浩輔

毎月第一水曜日
無料法律相談

　消防署の方に依頼をして3月に建
設協同組合本部で救命講習を開催
します。
　暖かくなる時期を待っての開催に
なるので少し先にはなりますが3時
間の講習、実技を受けて最後は修了
証明も発行されます。
　最近では公共機関などで見かけ
ることが多い、AEDの使い方も含
まれています。AEDは誰でも使う
ことができますが、目の前で突然人

が倒れたら誰もが動揺する事だと思
います。しかし、一分一秒を争う事
態です。AEDの知識を入れておく
ことでもしもの事態に出くわしても
少し落ち着いて対応できると思いま
す。
　是非この機会に、救命救急の知識
を身につけませんか？
　募集の詳細は本部から改めてお
送りしますので皆様のご参加をお待
ちしております。

普通救命講習Ⅰ開催
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投稿コーナー組合今昔④

　新年のご挨拶に。
　組合青年部JICは我が組合にも青年部を作ろうと理事
会で決定して、今ハウジングの社長をされている藤井さん
と、本部理事の近藤と、もう一人の理事さんの三人が担
当になり、広く組合員さんの若者に呼びかけて発足しまし
た。沢山の若者が集まり、盛り上がり、爆発的でした。世
の中バブルの終焉期でしたが建築屋は元気が良かった。
発会式典はマハラジャでしたから、お父さん方はびっくりで
したが盛り上がる事、盛り上がる事、私もフィリピンの可
愛い子をたくさん連れて行って盛り上げました。
　初代会長の㈱堀晃さんのアイデアが凄く、マハラジャに
続き、琵琶湖湖畔の幽霊ビル爆発の見学など企画されま
した。琵琶湖の船から見学では藤井さんが京阪電鉄に申し
入れされて船からの見学は無事終わりましたが一つの物語
に成るほど冷や汗ものでした。あとは楽しい企画が目黒押
しに出て来て会員は100名近く成りました。若い二代目が
夜遊びを覚えて、私はお父さんからよく怒られました。JIC
の会長が京都の青年中央会でも大活躍をしてついに日本
中の青年部の頂点の会長まで成りましたね。
　京都ではJIC出身の会員さんが他団体の理事長をされ
ていて、正にJICは経営者の『ゆりかご』にまで成りました。

組合50周年記念行事はJICが引き受けて、京都で有名な
太秦映画村で開催をして、日本の建設業の総会、記念行
事の歴史に誇る偉業をやってくれました。組合員のお子さ
ま連れの家族、従業員の皆様がそれはそれは楽しんでお
られました。50周年記念行事の実行委員長の私はこの時、
終演の舞台の裏で涙が止まりませんでした。
　組合は困難な時期でした。青年部が力ある組合の存在
を示してくれましたから嬉しかったですよ。この時、JICの
中の有志の人たちが、建設災害救援隊サンダーバードを
作ろうと、式典のセレモニーでは制服姿で御披露目をしま
した。しかし日本は今ほど災害がなく、立ち消えになって
いましたが、昨今の災害の多発に再度、建設災害救援隊
サンダーバードを再開しよう、新しくJICの会員も増やして
いこう、と気運が盛り上がっています。
　建設業界もAIロボットが土木工事で活躍する時代は近
いです。屋根点検はドローンがやります。
　建設業に働く若い人たちは、技術習得と社会貢献をやり
きり、建設業のプライドと責任感を持って下さい。JICの
今昔物語です。建設業の若者はJICに加入して共に勉強し
て全京都建設協同組合の青年部を世の中に知らせていき
ましょう。
� JIC顧問　近藤暢造
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組合日誌（予定含む）

�本部
12/28� 仕事納め
1/7� 仕事初め
1/18� 新年組合員交流会
1/25� 三役会議
1/29� 理事会

 
 
 
 
 
 
 
 http://www.ishiyama-techno.co.jp   

想定を超える地震に耐える

〒601-8468 京都市南区唐橋西平垣町38番地１ 

TEL (075) 682-4377（代）  FAX (075) 682-4378 

石山テクノ建設株式会社 
一級建築士事務所 

経営理念 
「先端技術で安全と安心を創造する」 

わたしたちは 

わたしたち石山テクノ建設の補修・補強の保全技術で 

暮らしやすい環境を人々に提供できる 

このことを最大のよろこびとしています 

「ＳＲＦ工法」は、強靭で柔軟なポリエステル

繊維製のベルトを巻きつけ・貼りつける耐震

補強工法です。 

低コストな耐震補強工法 
在来工法よりも低コストで耐震補強が可能

です。 
繰り返しの地震の揺れに強い 

震度 7 クラスの揺れを数回加えても、倒
壊しないだけでなく揺れも抑えることが確認さ
れています。 
現行基準を遥かにこえる地震に耐える 

「新耐震」や「耐震補強済み」の建物でも
ＳＲＦを付加することで、繰り返しの地震に耐
えて地震後も使用継続できます。 

12月の臨時理事会

編集後記
　新たな年が訪れました。
　冬の行事はホッコリとしますね。忙しい中
でもゆったりとした時間を持つことで心の余
裕が出てくるのだと感じます。
　煮詰まらないといけない時もありますが、
オン、オフをしっかり使いわけて仕事に望ん
でいきたいですね。
　私はゆったりしすぎて体重計にのる事が
できません。。笑

　ゆったり気分も引き締めて住民と共に歩
む協同の力を頭に置き本年度も前進してい
きましょう。� （H）

�＜協議議案＞
①全京都ハウジングについて
②洛南事務所のことについて

�＜報告議案＞
①�建ちゃんまつりアンケート集計
結果
②その他

●�12月臨時理事会が12月11日（火）午後6時30分から京建労会館で�
理事・監事含め15人の出席で開催されました。
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足場工事

株式会社　DAYTORA
京阪機材センター
　〒618-0091　京都府乙訓郡大山崎町円明寺門田8
　TEL�075-958-4400　FAX�075-958-4700
大阪営業所
　〒581-0056　大阪府八尾市南太子堂4丁目2-28
　TEL�072-998-7851　FAX�072-998-7852

基礎工事

株式会社　デイトラ土木
　〒618-0091　京都府乙訓郡大山崎町円明寺門田8
　TEL�075-955-4455　　FAX�075-958-4700


